

## FRENTE POPULAR ANTIFASCISTA

El Comité de Justicia y Salud Pública del Frente Popular Antifascista nos remite la siguiente nota.

A los efectos de la depuración de las responsabilidades, que en orden al actual movimiento fascista puedan haber contraído los individuos que a continuación se denominan, los organismos responsables populares de esta localidad invitan a cuantas personas sepan o tengan conocimiento de algún acto de intervención o participación en el dicho movimiento fascista lo hagan mediante escrito saber en las oficinas pertinentes de este Frente Popular, pues con estos elementos y los que obran en conocimiento de las autoridades responsables se adoptarán urgentemente las medidas que reclamen el imperio de la Ley.

Las personas a que se hacen referencia son las siguientes:

Julio Gil Ros—José Garres San Martín—Francisco Garres García.—Tomás Martínez Fenoll.—Tomás Martínez Ruiz.—Tomás Cervantes Díaz.—Domingo Pérez García.—Fausto Peragón Pérez.—José Garrido Goicochea.—Angel Soto Blaya.—Andrés Vidal Lax.—Francisco Linares Bufor.—José García Segado.—Carmen Solana Martínez—Sordomudo—José Meseguer de la Espada—José Ollivero Hernández.

Nota—Se concede el plazo de 48 horas.

Cartagena 23 Octubre 1936  
El Secretario—JULIO CARRILERO.

V. B.—El Presidente—FERNANDO MAYO.

## INSTRUCCIONES CONTRA LOS BOMBARDEOS

Primera—Al divisarse aviones enemigos próximos a la vertical del lugar donde se encuentre una fuerza, debe quedarse ésta quieta, echada en el suelo u oculta por sus costados con piedras montones de tierra, paredes, etc o colocarse dentro de zanjas o repliegues del terreno, pues así, de no darle directamente una bomba, el cono de dispersión de la misma no le producirá efecto alguno.

Por el contrario, si se levantan permanecen de pie o huyen, los cascotes de las bombas les herirán sin remedio.

Segunda—Para ahuyentar al enemigo aéreo conviene que las fuerzas, tendidas, tiren por desechos cerradas, por delante del avión, a una distancia igual o poco más a la longitud aparente del mismo.

El cumplimiento exacto de estas dos reglas tan sencillas, no solo se les preservará de los mortíferos efectos del bombardeo sino, por el contrario, posiblemente les permitirá abatir a tierra los aviones enemigos.

## El Cte. no intervención

Londres.—El Presidente del Comité de no intervención en el movimiento español ha anunciado que tiene convocado a dicho Comité para una reunión que se celebrará mañana tarde en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

En esta reunión se tratará de las contestaciones dadas por algunas potencias a las acusaciones formuladas por Rusia.

## BAJO EL SIGNO DE LA ESTETICA

Consumir es ayudar la producción.

Si el trabajador, hasta ahora no ha podido, por falta de recursos, atender a sus más perentorias necesidades, debe de aquí en adelante, toda vez que los jornales tienden hacia la igualdad o a una relativa relación, contribuir al consumo y adquirir productos elaborados por sus mismos hermanos, cuyo uso hasta ahora les había sido difícil. Nadie ha dicho que la revolución haya de fomentar el mal gusto. Por el contrario, es preciso demostrar al mundo entero que los revolucionarios españoles sienten la belleza y el arte que la vida nacional pese a los estragos de la guerra civil, ha mejorado de visualidad estético-higiénica. Nada, pues, de seguir modas decadentes, o que encubran economías ruinosas.

Tanto el hombre como la mujer deben vestirse lo más decentemente posible; ir tocados con sus respectivos sombreros, gorras o boinas; aquello que sea el complemento obligado del adorno personal.

La calle, la casa, los edificios públicos, deben realzar su tónica decorativa. Es hora de que dejemos de ser para todo el mundo el país de miserables aristócratas y orgullosos pordioseros con que se nos conocía para dar paso a una población que produce y consume armónicamente en un resurgir de vida nueva, modelo de lo que ha de ser la sociedad universal del próximo porvenir.—C.N.T.—F.A.I.

## La «Gaceta»

Madrid—La Gaceta publica las siguientes disposiciones:

Nombra Subsecretario del Ministerio de la Guerra al general Asensio, y al general Pozas jefe del Ejército de operaciones del Centro.

Dispone que los Batallones Republicanos Voluntarios pasen a constituir las Milicias Voluntarias, y que se organicen en Batallones con numeración correlativa sin llevar ningún sobrenombre.

## Alemania rechaza las acusaciones de ayuda a los facciosos

Berlin—El Gobierno alemán ha enviado una nota al Presidente del Comité de Coordinación, negando haya prestado ayuda a los facciosos españoles.

Rechaza con gran energía las acusaciones formuladas contra este país.

## Orden de Guerra sobre la organización de las Milicias

Madrid—La «Gaceta» publica una orden del Ministerio de la Guerra disponiendo que los batallones de repulidos voluntarios, creados por disposición de 18 de julio último, pasen a constituir las milicias voluntarias, y se organicen en batallones, los cuales llevarán una numeración correlativa sin ningún sobrenombre.

Las plantillas de los citados batallones serán dadas por el ministro de la Guerra.

Se suprime la Inspección General de Milicias, que quedará convertida en Comandancia de Milicias pudiendo ser designada por un jefe del Ejército o una persona civil designada por el ministro de la Guerra. Será misión de esta Comandancia cuanto se refiera a la organización, disciplina y administración de las milicias locales y de las milicias de reserva. La organización de esta Comandancia será regulada por el ministro de la Guerra.

Todo lo referente a investigación, vigilancia y empleo de las milicias de reserva constituirá un organismo independiente, cuyo misión y funciones señalará el director general de Seguridad de acuerdo con el Estado Mayor del Ejército y los generales jefes de los ejércitos de operaciones.

La Junta Nacional de Milicias quedará disuelta, y se constituirá una nueva Junta formada por los comisarios que decida el Comandante General de Guerra. Formará parte de esta Junta un delegado del ministro de la Guerra y el comandante de las milicias actuales un Comité ejecutivo, cuyas atribuciones se fijarán por disposiciones posteriores.

Dependientes de la Comandancia de las Milicias de Madrid funcionarán las Comandancias regionales de Valencia, Cataluña, Norte y Andalucía, las cuales tendrán a su vez comisarios designados en la misma forma que la de Madrid que constituirán la Junta regional de milicias.

Por otra orden de Guerra se nombra para desempeñar el cargo de comandante de milicias al interventor civil de Guerra don Severiano Marengo Feja.

Hacienda.—Prohibido la molienda del trigo denominado de mentana, arido y ganitoba y de los llamados casino y tresinos no que existen en graneros, almacenes, etcétera.

Industria y Comercio.—Disponiendo que en un plazo de veinticuatro horas, los industriales comerciantes, políticos y sindicales, etc. que tengan en su poder envases vacíos de yute algodón pita y otras fibras textiles textiles, presentarán una relación de ellos al Comité Nacional de Abastos, con declaración de la cantidad de envases útiles que posean.

## Madrid está en pie de guerra / La Unión General movilizada

El gran caudal de hombres conscientes que es la Unión General de Trabajadores abrió ayer sus diques e inundó Madrid con sus militantes. Al llamamiento de la Casa del Pueblo respondieron todos, y quisieron manifestar, en los mitines y por las calles su voluntad de empujar el fusil y defender al mismo tiempo su pueblo y sus libertades. Fueron varias manifestaciones fervorosas, de las que trascendía la profunda convicción de que ha llegado la hora de los máximos sacrificios. El espectáculo resultó confortador para los que no conocen la magnífica cantera de ideal y de disciplina que es la Unión General de Trabajadores. Más para nosotros fué una emoción esperada el aliento poderoso y fraternal que recorrió las calles de Madrid. Recibimos la certidumbre de que con estos miles y miles de camaradas, una vez dotados de armamento, ya que el impulso ideal les sobra. Madrid, nuestro Madrid, no solo será invulnerable, sino que podrá arrojar a las columnas facciosas hasta el agua azul del Mediterráneo.

(De «El Socialista» llegado hoy.)

## Una afirmación de Oliveira Salazar

Lisboa—Al terminar las maniobras militares portuguesas el Presidente del Consejo Oliveira Salazar pronunció un discurso, en el que afirmó que la guerra civil española no degenerará en una conflagración europea.

Mostró su opinión de que todas las potencias harán lo posible para evitar que se llegue a este paso, que representaría el principio del fin de la ruina de Europa.

## Roosevelt recibe a Fernando de los Rios

Washington—El Presidente Roosevelt recibió al nuevo embajador de España don Fernando de los Rios.

Roosevelt le rogó que hiciera saber a España que los Estados Unidos desean conservar las amistosas relaciones entre ambos países.

Los americanos quieren colaborar con gran entusiasmo al cumplimiento de esta misión.

## El «Times» habla de la sublevación militar

Londres—El «Times» dice que Madrid es el punto más resistente que ha de encontrar el fascio en España.

Añade que la organización de la defensa de Madrid y la tenacidad con que actúan los elementos fieles al Gobierno, son una prueba de la heroica defensa que se prepara, la que será imposible vencer.

## TRAJES CARTHAGO

## El Comité de Milicias de la Juventud Socialista Unificada a todos los Antifascistas

Camaradas:

Teniendo en cuenta, no solamente la necesidad de organizar una fuerte Defensa de Cartagena, para en caso necesario, sino la de organizar fuerzas que puedan en cada caso relevar a las que están en los diferentes frentes, como igualmente reforzar a estos, este Comité de Milicias hace un llamamiento al pueblo laborioso de Cartagena, a todos los antifascistas y luchadores libres, mayores de 19 años, para que vengan a inscribirse en nuestras filas.

Esperamos que este nuestro llamamiento no resulte baldío y pronto nuestro ejército revolucionario se vea asistido de combatientes decididos y entusiastas, dispuestos a dar la batalla a los criminales y traidores militares fascistas.

El recuerdo de nuestros mejores compañeros caídos, es el espíritu de emancipación de los proletarios cartageneros, su odio al fascismo salvaje no les hará vacilar un solo momento y acudiendo todos como un solo hombre a ocupar en nuestras filas su puesto de combate.

Los compañeros que deseen inscribirse, que serán los que en realidad podrán llamarse antifascistas, pueden pasar a llenar las hojas de ingreso, todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde por nuestro Cuartel situado en la antigua iglesia de Santa María la Vieja.

Por el Comité: El Secretario General, JOSE LOPEZ.

## TRAJES CARTHAGO

## Asociación de Amigos de la Unión Soviética

Se cita a los camaradas que forman el Comité Directivo de esta Asociación de Amigos de la Unión Soviética, a la reunión que tendrán lugar en el salón de la Unión Mercantil donde tuvo lugar la constitución de dicha organización, a fin de estructurar definitivamente dicho Comité y organizar, además, sus tareas. Esta reunión será el día 26, a las 12 en punto.

Por premura de tiempo no se hacen citaciones individuales. Rogamos a los compañeros atiendan nuestro requerimiento. Salud.

LA SECRETARIA

## Avión en peligro

Londres.—Las estaciones costeras británicas de radio han recibido un mensaje de socorro emitido por un avión, cuyas iniciales parecen indicar la nacionalidad francesa.

El representante del Ministerio del Aire ha declarado que sus servicios se hallan en contacto directo con Berlín para determinar la situación exacta y la identidad del aparato, pero no se ha recogido todavía ninguna indicación precisa.

Los mensajes captados solo indican la señal de socorro y las iniciales del avión.

SELLOS DE CAUCHU en la IMPRENTA CARREÑO Lora 18

## TEATRO PRINCIPAL

HOY VIERNES

### FRUTA VERDE

por FRANCISCA GAAL

NOTA: La última sección empezará a las diez y media

SABADO

### Viva Villa

Por WALLACE BEERY